
学年 (3)　避難訓練に参加した感想や今後の避難訓練の実施について

1 児童同士で決めたルートを、安全に気を付けて避難出来ていた。今後違ったルートでの訓練も出来ると良いと思う。

1
普段使っている道でも車で通ることが多いため、今回実際歩くことで危険な場所や歩きづらい道などがあると感じました。
災害で混乱している中、子供達だけで行動する事は難しいため、毎年実施していくことが大切だと感じました。

1 子供達の意識に　逃げる　があるだけで違うと思います。定期的に実施していただきたい。

1 避難経路など参考になった。

1 事前学習から参加したが、もっと多くの保護者にも参加して欲しいと感じた。

1 今回の訓練が実際にいかされれば良いと感じました。

1 家族で災害、避難についての意識づけになりました。貴重な機会をありがとうございました。

1
とても有意義だった。避難場所やルートの確認も大事だが、避難時間と津波到達予想時間の比較があり、大事な事であると
感じた。

1 避難の仕方がわからなかったのでやってよかったです。

1 地域ぐるみで、しっかりと避難訓練をすることは大切だと改めて思いました。

1
避難経路を実際に歩いてみると予想以上に時間がかかることが分かった。津波警報が発令されたら即行動しようと思った反
面、建物の倒壊や停電、道路状況によっては即避難行動できるのか不安にも思った。

2
先日は、お疲れ様でした。津波到達まで30分という想定で、須賀から歩いたこども達は大変だったかと思いますが、頑張っ
て逃げれば避難できることが知れて、有意義な訓練となりました。

2
実際に津波が発生する地震が起きた場合、発生のタイミングでどのような避難をするか明確になったと思う。実際に起きた
ときに命を1番に守れる行動ができるように今後も考えていきたい。

2

子ども達は、真剣に避難訓練に取り組みしっかり歩いていると思いました。
◎地域の方や役員の方が、引率、誘導中にブロック塀は倒れて下じきになるかもしれないとか、危険な箇所を教えてくれてい
て良かっです。
◎子どもが学校にいる時の避難で、色々なパターンの、第一避難場所。
次に親がすべき行動について、どこに向かうべきか?（携帯が繋がらない時はどうしたらよいか）など。家に貼っておく表が
あればその都度確認できるのかな?などと思いました。
◎今回参加して、危機意識をもう一度もち家庭での備蓄品や避難経路など考えました。
訓練があっからこそパニックにならなかった、命が助かったという例は沢山あると思うので、これからも訓練に参加したい
と思います。
◎親子共に、沢山の気づきかありました、ありがとうございました、今後ともよろしくお願いいたします。

2 実際に歩いてみないと予定した道が通れる道なのかわからないと気づきました。今回は、急遽、道を変更しました。

2 今回実施して頂いたパターンとは別の避難経路も考えて頂けるといいのかなと思いました。

2
ここまで避難すれば安全かな？と大体の考えはあったがしっかりとは把握しておらず曖昧なところがあったのでしっかり確
認できてよかった。

2 避難経路を確認できてよかったです。

2
震災や津波の怖さを知らない子供達に、命を守るための行動を教えるには、言葉だけではなく、こういった地域全体で学ぶ
機会があるのはとても良い経験だと感じました。

2

錦中学校も避難場所にした方が良いと思います。津波に限らず…実際にあった東日本大震災の時に避難しましたが、先生？
の対応が非常に悪かったです。先月の大雨でも出遅れて錦中学校しか無くなり、たまたま門が開いてたのでとりあえず待機
しました。

2 実際に起きた時生かせるので、とても良い事だと思います。

3
災害などを想定した避難訓練はとてもいい経験になりました。親も子供達も避難経路などを覚えておくことによって今後に
役立つものと思います。今後も避難訓練の実施は行っていいと思います。

3
震災を知らない子供達も訓練を機に知ることができて、そして避難の大事さを学ぶことができていると思うので、良いこと
だと思います。

3
低学年の子が付いていくのがやっとという感じだったので、早く歩ける子が手を引いてあげたり、ちょっとした声掛けをす
るなどあればよかったかなと思います。

3
避難通路は児童で決めた様ですが、避難に支障を来たすルート（横断歩道がなかった、歩道が狭かった）が多々あったの
で、最終的な確認は教員若しくは保護者がすると良いと思いました。

3

タイムキーパーとして参加したが、子供達に下校から随行（下校）するかたちとなってしまった。
地域の防災士さん？たちもすでに大人が介入しているように映ったのか、やりにくそう（子供への危険箇所の指導など）な
印象をもった。
タイムキーパーは、随行するようなかたちよりは、定点配置で足りる気がした。
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4
子供達が訓練を繰り返し行うことで、実際に地震がおきた時に少しでも冷静に考えることができるのではないかと思いま
す。今後も継続して訓練できるといいです。

4
このような機会をもうけてもらえて今後万が一何かあった場合今回の訓練が
子供達に役にたつのではないかと思います！

4 継続して行っていったほうがいい

4 どのくらいの時間で避難出来るか確認出来、良かったと思います。

4 錦町内は、新しい道路や住居が次々にできて景観も変わっているので、今後も継続的に続けた方が良いと思います。

4 子供たちの身に付くよう、定期的な実施があれば良いと思います。

4 定期的に訓練は実施したほうがいいと思います

4 練習になって良かったと思う。

5 子供の主体制を強化しての実施

5 訓練をしていてれば子供達もいざとなったら対応することができますので良かったと思います。

5
初めてこういう訓練に参加しました。道が細く、実際だったら慌ててぶつかって怪我をしそうな、危険そうな場所もあった
ので、安全で早く通れる場所など検討していく必要があると感じました。

5 どういう経路を通って避難するかわかって良かった。

5
学校からもらってきたプリントの内容では、よく分からずタイムスケジュールをきちんと書いて欲しかった。避難する経路
も子供達は知っているけど、親も一緒に避難訓練する際どう避難するのか経路を知りたかった

5 学校から登校班への避難経路は、再議する必要があると思いました。

5 子供達がどの方向に、どこまで避難したら良いかが訓練を通して学ぶ事が出来たので良かったと思います。

5 津波が到達しない所まで、避難できる訓練は、親としても安心しました。

5 何かあった時の為になるので、参加してよかった

5

家から実際自分の足で親も子も歩いてみるというのは、とてもいい機会でした。この機会にがなければ、家庭では水が来な
いところまで歩いてみようとはなりませんでした。
普段車で移動してても、うちの子は近所以外は全く距離感覚もわからないと思うので、３０分歩いたら、ここに来るのか！
と体感できました。
津波以外にも、最近だと大雨で浸水したりと危機を感じることが多々あるので、実際に経験しながら、イメージができて、
とても良かったです。

5
今回、タイムテーブルが分かりにくかった。また、もう少し早くスタートしても良かった。
学校内外での色々な避難訓練は、災害は時間や場所を選ばないことを改めて実感できるので今後も実施してほしい

5 今回の訓練結果を、実働訓練前の図上訓練に反映すると、来年度はさらに良い訓練になると思います。

5
避難経路等、実際に歩いて避難場所に行くという事をしていなかったので確認できて良かったです。また、避難場所まで３
０分はかかると思っていましたが２０分で着いたのには驚きました。実際歩いてみないとわからないと思いました。

6

最近水害が多いので、津波ではない水害を想定した訓練をお願いします。
9月の大雨で線状降水帯が発生して自宅前が川のようになってしまいました。
近くの川が氾濫して下校時に家には帰ることができない状況を想定した訓練等。

6 実際に一緒に歩いて確認できるのは有意義だった。

6
今回のような訓練は、初めてだと思う。今後も継続的に実施して頂き、実際に発生した際も、訓練通りに避難できるよう
に、教育をお願いします。

6
実際に歩いて避難経路を確認する作業は、子供達にとってとても良かったと思います。今後も、継続して訓練を行って欲し
いです。

6

ハザードマップ上だけでなく、実際に自分の足で避難経路など確認できたのはとても良かった。防災に関して、小学生だか
らと大人任せにするのではなく、子供から大人まで一人一人が日々防災などに関する意識を持つ事が大切なので、今後も継
続して実施してほしい。

6 学校から配布された地図が古く、避難経路と地図が一致していなかった為道がわからなかった。

6 うちの子供達も参加させて頂きありがとうございました。いい経験になったと思います。


